



みなぎる元気、はじける笑顔、あふれる夢

牛島っ子 未来への挑戦!!

9月



<https://schit.net/kasukabe/esushijima/>

学力向上、自立と自律をめざして

校長 加賀谷 徳之

「校長先生、おはようございます。2学期もよろしく申し上げます。」
元気なあいさつとともに、牛島っ子たちのはじける笑顔が学校に戻ってきました。

7月30日(火)の新聞に、4月実施の「全国学力・学習状況調査」の結果が掲載されました。例年、小学校6年生と中学校3年生が国語と算数・数学の調査に取り組みます。

国の結果分析では、全国的な傾向として、中3国語における長文読解と記述式の問題に課題があることが報告されました。その原因として、現代社会のSNSによる短文でのやり取り、本や新聞などの活字離れなどが挙げられます。

また、小学校に勤務する私たちとしては、小学校における学習の積み重ね不足が影響しているのではないかと捉えました。全学年において、読書の質と量の充実を図ることに加え、全教科等の学習指導において、長い文章を読んで内容を理解したり、複数の資料を比較・関連、総合して考えたり、さらに、自分の意見や考えを書いたり、話し合ったりする学習活動を充実させるべきと考えています。

本校では、4月の調査実施後、教員の校内研修において、自校での採点による結果分析をしたり、調査問題を実際に解いたりすることで、今、求められる学力観、授業観を明らかにし、5月以降、全教員による授業改善を図ってきました。

8月後半には、国の調査とともに、5月実施の「埼玉県学力・学習状況調査」の結果分析を進め、本校児童のよさや強み、課題の把握を行い、第2学期以降の授業改善の方向性を明らかにして、共通理解を図ったところです。

さらに、国の結果分析では、学力とSNS利用時間との負の関係が示されました。利用時間が長くなるほど、正答率が明らかに悪くなります。また、東北大学の研究では、1日に3時間以上のスマホなどの使用が、睡眠時間、家庭での学習時間の長短にかかわらず、学力に悪い影響を与えていると指摘しています。これらのことから、本校児童の学力向上、自立と自律をめざして、各家庭と連携する具体的な取組みを考える必要性を強く感じています。

本日、子供たちは、第2学期のスタートラインに立ちました。保護者、地域、教職員がスクラムを組み、「教育力を結集し、子供を本気にさせる学校」を実現していきましょう。

校長室プロジェクト委員会（6年生との秘密会議）

第2学期も、6年生が校長室で活動していきます。6年間に各教科等で身に付けてきた力を総合的に発揮し、牛島小のよさを来校者に伝えようと本気で考え、やる気に満ちています。

9月の半ばに完成予定です。今後、学校ホームページで紹介していきます。本校にお越しの際、ぜひご覧ください。



(6-1)



(6-2)

7/8 第1回プロジェクト委員会

7・8月の牛島写真館

～自転車免許講習会～

7月5日(金)に4年生が交通安全教室の一環として、自転車免許の講習に臨みました。

春日部警察署の方や交通指導員さん、市役所の方からご指導を受けながら、安全な自転車の乗り方を学びました。

自分の身を守るために、安全に気をつけながら自転車に乗っていきましょう。



～開校50周年目の牛島小～

今年度、牛島小学校は開校50周年目を迎えています。

11月16日(土)の式典に向けて、実行委員会を中心に準備を進めています。学校として、記念すべき一年となるよう、様々な取組みを実施しています。

5年生は鹿児島県の学校と総合的な学習のつながりで交流をしています。夏休み明けには児童が作成した記念俳句が校内を彩るなど、みんなで盛り上げていきたいと思っています。



～林間学校～

7月21日(日)～23日(火)に5年生が会津高原・尾瀬方面へと林間学校に行ってきました。友達と協力してカレー作りを行った「飯盒炊爨」。事前にたくさん練習したフォークダンスを踊り、盛り上がった「キャンプファイヤー」。尾瀬の自然を満喫し、自然の偉大さや守っていくことの大切さを学んだ「ハイキング」。林間学校のテーマとしていた「2つのじりつ(自立・自律)」を意識し、大きく成長できました。保護者の皆様、温かいご支援をいただきありがとうございました。



夏休みの牛島写真館



不審者対応避難訓練に向けた春日部警察署の指導の下での研修や、埼玉大学教育学部附属小学校から講師を招いて国語や算数の研修を行うなど、教職員も夏休みは様々な研修に取り組みました。

地震を想定した避難訓練

昨年度に引き続き、今年度（9月3日（火）実施）も県内一斉で行われるシェイクアウト訓練に参加します。シェイクアウト訓練とは、地震を想定して参加者が一斉に身を守るための安全確保行動を実施するものです。

その場で、**(1)まず低く (DROP) (2)頭を守り (COVER) (3)動かない (HOLD ON)** という安全確保行動を、いざという時にすばやく反応するための練習です。

先日の日向灘沖で発生した地震は今後発生する可能性のある南海トラフ地震を想起させるものでした。いざという時に素早く反応できるよう、訓練をして意識を高めていきたいです。

ご家庭でも、ぜひとも実施してみてください。



運動会のお知らせ

〔日 時〕 10月12日（土）午前中 弁当持参なし

※12日（土）が雨天の場合は、休業日。運動会は、13日（日）。13日が雨天の場合は、月曜日5時間授業。運動会は、15日（火）。15日（火）が雨天の場合は、授業・給食有。

〔振替休業日〕 10月18日（金）

親子除草のお知らせ

運動会に向けて、環境整備に取り組んで参ります。ご協力よろしく申し上げます。

〔日 時〕 10月1日（火） 13：00 朝礼台前受付

〔持ち物〕 軍手、鎌、タオル、ごみ袋（大）、名札、水筒、帽子



※運動会、親子除草の詳細は、後日配布するプリントをご確認ください。

毎日暑い日が続きます。学校では、外で活動する時間を作りながら、こまめな水分補給や汗を清潔なタオルで拭くなど、子供たちの体が徐々に暑さに慣れていくようにしていきたいと考えております。ご理解、ご協力をお願いいたします。

9月、10月第1週の主な行事予定と下校時刻

※予定の変更は牛島小ホームページやメールでも確認してください。

月	日	曜	行事等	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
9月	1	日							
	2	月	・特日課40 ・給食開始 ・避難訓練						
	3	火	・特日課40 ・50周年事業実行委員会 ・シェイクアウト訓練						
	4	水	・特日課40 ・1年生4時間授業 ・委員会9月（卒アル撮影）						
	5	木	・特日課40						
	6	金	・特日課40						
	7	土							
	8	日							
	9	月	・学校保健委員会15：00						
	10	火	・安全点検日						
	11	水	・12年生4時間授業 ・クラブ⑤ ・8月9月バースデーランチ						
	12	木	・集会なし ・第3回学校運営協議会						
	13	金	・教育相談日 全学年5時間授業						
	14	土							
15	日								
16	月	・敬老の日							
17	火	・5時間授業 ・ロング昼休み							
18	水	・1年生4時間授業 ・クラブなし6時間授業 ・6年生修学旅行事前説明会14：45							
19	木	・音楽集会③ ・不審者対応避難訓練							
20	金								
21	土								
22	日	・秋分の日							
23	月	・振替休日							
24	火	・5時間授業 ・たてわり活動							
25	水	・1年生4時間授業 ・運動会係打ち合わせ①（5・6年）							
26	木	・講話集会（10月）							
27	金	・全学年5時間授業 ・校内授業研究会							
28	土								
29	日								
30	月	・登校指導（中）							
10月	1	火	・親子除草						
	2	水	・1年生4時間授業 ・運動会係打ち合わせ②（5・6年）						
	3	木	・集会なし						
	4	金							